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九十八． Mr. VANER （ 一七耳其）＇忍為第五委員會

所當瘟理的， 並不是應否核淮秕會事務部所訪

求的經.Yt'ifii是是否應核淮Jfd:會津務部所訂一
九五O年度的工作方案。第玉委員會各委員於

浪決時應顧及該部之工作方案。

九十九． Mr. GHORRA （黎巴嫩）說黎巴嫩代表

團認爲魮會事務部負有一件煎大的衣任， !'.!II是

在肚會事務方而1引促憲章原則之卉施。賅部的
工作日見須要，共所加於該部的研究T．作應卽

若手，不可延綏。

-oo. 該部概冧的培1Jll是有充分理由的。女11

該部因預箕減削而致工作受到妨礙則黎巴嫩代

決團將戟為造械。聯合國的工作不應當祇以政

治爲主燜，亦應檔顧及經漓方面與Jfd:會方面所

須栩負的任務。因此黎巴嫩代夫圏將投漂贅成

祕褡長的建議。

-0-. Mr. POLLOCK （加佘大）建議延會，俾

各代表團得將會諾中各項陳述悉心硝討。秕會

：µ務部的工作誌為軍要，採此抹施，不宓過分。

一·O=. Mr.TARI\·（波祿j)及Mr. \Y/JTHERSPOON 

（利比里亞）反對此項提蟻。

-o三．主席將延會動議11表決。

（該動議以三十六跟對四梨否決， 無楽權

岩。）
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-o四．主席脫委員會丟lj當就下列三項提議有

所抉抨：

(1) 諮詢委員會的建啟：一．，五三四 ，于．O

0美元；

(2) 秘它長的修正建蟻：一，六五一洱i.O

0美元；

(3) 希臘代表的建議一，＊000,00~

元。
主席將祕杏長的廷議先付表決，因其離諮

詢委只會的建議最遠。

祕杏長關於耻會事務部預箕的修正提諳以

=+-去E對十六栗通遏，栗棟i者三。

-0五． Mr. MACHADO （巴西）解秤他在表決

中所取1態度，說他之所以打成秘杏長的修正提

議者，是因為他以宓秘害長所瞎求的經花將使

已定的工作方案，除開助理秘行長所述的幾點

外，得以宜施。
-0*. Mr. LAUGIER（主管f士會事務部助珣祕

杏長）提及艱聯代表關於文件A/C.5/308 內所·

用鋙句的指資，說祕杏長並無向第五委員會致

送最後逼牒之恋。秘行長之恋祇欲第卐委員會

明瞭其和， CI1如通過減創經牝，則不能將大會

及經济咬尋瑪事會所加於其身之任務圓滿逹

成。
（午後六時十分散會。）

第二百次會議

一九四九年十月十七日晶期一午前十時四十五分於師約成功湖學行

主席： Mr. A. KYROU（希臘）

報告只的報告書初稿

一．主席睹各委員注寇第五委員會關於聯合國

桎共分揖比額的報告行初稿(A/C.5/L.16)。委

員會中對該文件有惹見提出的箭於一九四」L年

十月十八日午前與報告員接洽。如輟告員在此

限期前未收到任何批評，則該項敕告將於未來

之大會全體會議中提出。

二． Miss WITIEVEEN （荷閽）以會戥委且會主

席耷格，答峩 Mr. MACHADO （巴西）所提出的

一項問述，說會打委員會常常顧到凡能有利於

其工作的一切因素，對於大會及各委員會討論

中所提出的意見， 尤為煎親。

一九四九會計年度脱U : (a）祕書起·編製

的概鉺害 (A/903); (b) 行政控頊芻間

穎諮詢委員會報告密(A/934）（初諮 ， 緝

前）

第二編

第六款（縝前）l

三．主席賄委員會注恋文件 A/1006 1 A/1021, 

A/C.5/314 及 A/C.5/；； 15。各該文件都是研究
由於堪設政治委員會關於聯合國廟蚪問題委員

會所提的決議案草案而生的經牝問題的。文件
A/C.S/315 中的賑算乃是第六敝－~關査與考

察項下許多政治調査關版算的第一目。行政肝
預算I用頲誇詢委員會於一九四九年所提的第七

個報告(A/1021) 中建議通過三二0，三00美
元的經孖，這數目比祕苔長所定的概f):(A/C.5/
3 15)減了二萵元。

四．沁． AGHNIDES （行政要預算問頲諮詢委員

會主席）說諮詢委員會肴將祕密長所定關於聯
合國朝虹問題委員會的瓶箕細加審議，所以釣

此者，乃假股11設政治委員會所通過有關該委

｀ 粒頤弟一九四次及第一九六次蟬時加審臨。
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員會之決議麥草案 (A/l008) 將為大會所核准

也。諮詢委員會的結論是在廟鮒問題委員會委
員及候補委員的生活津貼上可以節省二萬美
元。雖然迄今尙無鶯蔵察員睛求經牝之事，然

諮詢委員會認為應當指出擷算案中並無任何規

定．可使坩設政治委員會的決議案草案第一項
(c)款得以質施。

五． Mr. PRICE（主管行政及財務部助理祕書長）

說祕害長接受諮詢委員的建議。

7'. Mr. MACHADO（巴西）說巴西代表團贊成諮

詢委員會的建諾，但願恋指出如未來不予廟鮮

問題委員會以附加經孖，則該委員會將不能圓

滿逹成其任務。 Mr. Machado 不悉第五委員會

的決議是否弒是供大會參考，抑或大會於下一

次全體會議時將採取關於經4f方面的最後決

議。若係前者，則第五委員會可於將來夏改所

e.採的決議。

七．主席节定說，大會於下次全體會議時祇將

有關琳設政治委員會的決議案草案採取一項決

議。必要的經我指撥將於以後総之。

＇辶 Mr. ROSCHIN （薛維埃'Ktl:會主義共和國聯

盟）說臻聯代表團巳數度葬明其對聯合國．糊鉺

問題委員會的立場。 §t聯代表WA認綰該委員會

之設置實逹悖聯合國志章中一項最煎要規定，

卽不干涉本質I:.局於一國國內的管轄之事件。

是以蘇聯代表團將反對該項撥款。

九． Mr. TARN（波蘭）贊成褓聯代表的恋見。

十． 主席將諮詢委員會關於聯合國衲鮪問迎委

員會的建議1寸表決。該項建議經秘啻兵同~,
已將撤算減至三二0，三00美元。

（行政隊預算問頲昭詢委員會之建議以二

十五票票對六栗通過，栗樵者二。）

十一． Mr. KACJAN （南斯拉夫）解釋他在表決

時所探立塢，述及南斯拉夫代表團在卫」啟政治

委員會中所提惹見以．及在表決時反對該坩股委

員會關於嘛合國1叩鮮問題委員會的決議案草案

的瑪由。南斯拉夫代表團認玲該委員會於聯合

國無盎，於朝鮮人民亦無利，紙是預算上一項不

必要的負儋而已。所以南斯拉夫反對撥款伶該

委員會。

第三編

第十二款

十二． Mr. Gt、llciA （瓜地馬拉）說如果行政及

預算問頫諮詢委員會所建瞄的經找減掙1將炒礙

托管及非自治領土悄救部的工作效率，則瓜地
馬拉代表團將不贊成該項減削。

十三．胡世澤先生＇主管託管及非自治領士估報
部助理祕書長）說該部合踏求坩設新職員名額，

但與秘杏長及有關部門交換意見後，他不得不
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接受諮詢委員的建議。託管理事會的屆會期加

長，一九五O年中預計至少將我會十六晶期，

這對於本部的職員加．L一府額外的負擔。非自

領七情報司亦負有額外工作，因鶯各管理當局

所遞送的情報亦日漸繁多了。鈞執行大會各項

決議案起見，該司的職員須將所收的情報加以

分析並編製各稠的技術．．L的描忘錄。胡先生同

惹不堅持於一九五O年坩加職員名額，因他與

主管部門巳達成諒解，獲得某秈解決辦法，使

＊部的工作不致受到影應。

十四．胡先生又說他雖然接受諮詢委員會的建

敵，但他保留睛求於一九丕．一年坩設職員名額

的權利。

十五．主席答税 Mr. fOURIE （南非聯邦）的一

項問鶓，說托管理事會在13 內瓦舉行屆會所铜

的4t用將於以後討論。

+1'. Mr. WEBSTER （縑西蘭）對於助理秘杏接

受諮詢委員會的建議表示費許。

（第五委員會一致通過諮詢委員會所建議

的將托管及非自治領士情報部的瓶算減為九三

=,ooo美元。）

第三編，第十三款及

第五編，第＝十一款

十七．主席賭各委員注恋秘害長關於新聞部朕

算的教告(A/C./309)

十八． Mr. ASHA （敍利亞）贊成諮詢委員會關

於新聞部的陳述，賅鉤該部任惹擴充工作銍圍，

殊有末當。他對於該部的工作效率並不發生疑

問，但以総應當設置一個消－門委員會以研究該

部的工作，並向第五委員會具轅。敍利亞代表
圍竭力贊助諮詢委員會關於電影及說覺新聞司

預算減削之建敵(A/934 第一O七段）。

十九． Mr. VAN ASCH VAN WIJCK （荷蘭）說荷

閽代表團雖不輕浪新聞部的工作，但認搞他的

概算遏高。 Mr. van Asch van Wijck 對於該

部工作之勤奮，成績之優良表示贊許，但傀得
它有些勤奮過度。一女1i諮詢委員會在一九四八
年的第二個報告杏(A/598)1內所指陳的，在新

間工作方面，花錢顗然是幾乎無限制的。問題

是在決定究竟要做到怎糅一個程度，要做多少，

應該僙預多少錢來執行新聞工作。

二十．以前，當荷蘭代表團指出必須於聯合國
的新聞工作規定範圍時，有人便提到大會決舔

案十三（一）。主管新聞部助理秘書長說新聞部

所滔手的工作沒有一件不合於該項決蹣案所定

的範圍的。荷閽代表團則以為大會決瞄案十·三

（一）不過表示一個理想＇，聯合闞所能支配的經

1肜不容該項決議案之立Cl1全部宜現。

＇ 參閱大會i1三居台正式紀錄袖詬七甲。
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.::+-.一九四八年中，荷閽代表問台建議規

定該部預算的百分比。 該項建議未被通過。但

大會錫最高權力機關，無妨將該決議厙行審敵。

諮詢委員會有促賭＊會注意概算案之權利，且

亦有此義務。因此荷蘭代表問見文件 A/309 _I:: 
所提關於諮詢委員會所作建蟻的惹見表示驚

異。
二十二．荷蘭代表團不擬另提建議，但希鍬第

五委員會能以較少之款項猥得圓淌之結果。由

於貨幣貶伯，各國國庫負擔增加，其能支出以

供聯合國之經4t者亦因而減少 ， 此科事官乃聯

合國所面臨者，荷閽代表閬述此，根信必能得

第五委員會其他會員國之贊助。

=+三．撝新聞及其他工作所睛求的款項是否

合理，這是必須硏究的。各代表團切勿忘卻：

新聞工作雖然前要而不可或闕，但這祇是逹到

目的的一個方法，並不是聯合國主要工作之

一。此項工作用惹祇在補充各政府及各非政府
新聞橋關的工作而已。當研討概算上第十三

及第二十一款時，勿忘這些工作並不是聯合國

對全l化界宜傅的唯一途徭。 聯合國的許多工作

對此目的皆有頁獻，這些工作的成就愈大，則

槨合國的新聞事務也就盤要愈少。

二十四．荷蘭代表團並無寇建敵稜瓦大會決敵

案十三（一）I::所定新開政策。不過第五委員會

應該決定各項具體撤算以表明該項政策在現階

段可以做到怎樣的程度。第五委員會應該指出

那幾種工作是比較緊要的。這種決議可以便秘

甞長於來年編製概算時有所迤循。 第于委員會

亦可以指出那幾種工作應優先進行，並決定新

閒部經4t的總額，其細枝末節則可任由秘唐長

及其所局辦事人員去規痰。無論怎樣，荷區f代

及1g1找成將第十二及第十三兩款的數字大加劇

減。

二十五．荷蘭代表團不柑佶從三百餘職員中裁

去十名便會使若干工作停頓或效率減低，亦不

以鉤減少無線軍際播節目便應當永逮從一f直非

正式語文減削起。正相反，用正式跆文的國家

享到多少特權和便利，如須減削，應先從正式

語文減削。

二十六．在某某委員會中有人對於新肌部或新

聞分處的新聞稻或其他出版物提出惹見或表示

不滿時，委員會的祕行處答稱此不局於他的職

權純朗以內，此已不止一次。荷「鹵代表［甜輟篙

迢種方法完全鍩麒。范iB9車務是If柿令闕秘齿瘟

的一部分，寂共他1:」· f芪部門和戸。 困此某某委

R餌？一位委員仗可£'、對於某一會計．h頃E·稿
提出恋見無須乎直捻向新聞部交涪。

二十七． Mr. AZIZUDDIN （ 巴基斯坦）巴苯斯坦

代及圃贊成其他代表［蓮的恋見，卽是瓶算數字

過於施＊，若干落後國家或將戚殺嘉it於鶯力，不

遏他覺得新聞部應該懿郗聯合國工作宜傅之
需要在一般亞洲落後國家及在新近成立的自治

領內比較新聞事業發逹的先進國，如美、英及其

他歐洲國家，尤見迫切。

＝十八．巴基斯坦代表［司將於表決時贊成新聞

部的溉算，希翦秘密長考盧亞洲落後國家的儒

要和要求。

＝十九． Mr. KHOSROV ANI （伊朗）說聯合國

的工作要有一椋楳槁對全世界人民作有效的室

傅，這一點許多代表團皆同惹。他對此顛有戚

鏹。
三十．他睛委貝會各委員注惹：新聞部概算的

三分之二是錫發放薌金之用的。迄今為止新聞

部在伊朗所作關淤聯合國新聞的贤送，實無足

稱漵。雖然該部缺乏合作粒神，但在伊朗有一

個非政府紐織卻對於倡迅國際友善及宜傅聯合

國工作十分努力。

三十一．他認為新聞部如用無線屯廣播辦法則

共工作將更有價值，因須知落後國家內，文盲

之比例甚高也。 每週九十小時的聯合國無線電

廣播中，祇有六小時是用於三十一極非正式語

文的。差不多聯合國的全嘲5出版物是用正式跪

文印製的，而用正式睇文的國家這亨到其他穂

稢權利。因此向不用任何正式訪文的國家作無

線電廣播，應當獲得較多的注惹。

三十二． 諮詢委員會在一九四九年第二個報告

(A/934) 內第一一O段中脫：色．．．．．其他無線霞

廣播節目經我應減去四五，二五O元％這句話

並未指明那一輝節目的經找應當減創。

三十三．文件 A/C.5/309 中有云： C無線罨廞

播經我若依建敵減去六萬四千元，則瀬皿部最

近力謀發展的若干節目將為之停頓。放送小時

的數目有現行契約規定，因之唯一可持節的祇

有取消非正式晤文的廞播······"

三十四．這等於說聯合國與大部分世界的聯繫

將切斷了。 Mr. Khosrovani認綰諮詢委員會的

建議狠不適當而鄄於賴此唯一方法以直接獲得
聯合図消息的那些國家也很不公允。伊朗代夫

團堅決反對減削無線堪廞播的經找。如果此項

減削確無礙於非正式語文之版描，，l1伊朗代表

團始能於表涙時贊成諮詢委員會之建瞄。

三十五．沁． BLA芯孓O （古巴）指出：祕唐長的修

正溉算較巳往兩年的駕低。現在新聞部工作較

前繁前而經4M仍能減削，可見該部邾織已竭力
起向系統化與合理化。如云該部正圖擴充，則
並無事宜足食的叨，所得而言考僅綰新聞事務
緤持其現在的效率標準而已。在此情形下，諮
詢委員會的建議郯以接受，古巴代表圍將淤表
決時贊成秘當長的修正概算。
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三十六． Mr. SHANN （溴＊利亞）得主席的淮許

後，復按秘書長概箕害中有關新澗分臨的第＝

十一款，說新閒事務的經戥仍與聯合國的預筏

不扭稍。 當聯合國在綠織的時期，為宜傳而多

花緤巽，』情有可原，現在J[tt;,合國已机織眾赭，並

已積極.:r:作，廊將蒞聞事務翫算i]J官減劇。

三十七．談到諮詢委員會的建眼，他贊成將第
-OA及一O九段中所述的若干職員名額裁

士，亦贊成無線宙：廣播事務的預算減士四":Ii,=

五O典元。若干國內及國際繅關代表之旅我及

生活津貼亦可有所搖節。這些代表們於f鼐5合國

的工作無甚稗主似乎不必供給他們旅1t。.Mr.

Sbano 亦贊成中止出版對聯合國輿論調査及癒

憤擬製出版計剖之建議，取消輿論睏査之連帶

事項便是減@J在第（十二）目中的訂腮各通訊耻

塲訊的孖用。

三十入．演大利亞代裘團對於新澗部的工作願

提若干漳見，以偏祕書長參考。第一， 該邯許
多資料不適於小地方發表之用。許多無線屯床

播文槁，錄音片及若干輔助葳媒的資料及傅單

於向當地人民描送及散發前須加以修正。這些

資料大字都是総北美的鷉衆或覿衆編製的，若

移至他處應用，便有些扞格難通了。各新冊分
處很可以參加編製箕坩在國所用面同時亦可作

聯合國一般宜傅之用的資料。遁料工作的4t用

比在成功湖用同數目的職員要低I1和新阿分虛

應記錄當地發生而有利聯合國的車件和各稱活

勛，不特可在當地應用，且亦可盎力改進會址

所在地關於室．傅袞料之製備。

三十九．自紐的傅送無線屯節目之延緩應行遊

免；各無線竜廞播網應與聯合國無線瑄廞播司

密切聯繫，而個別之接洽則不宜鼓勵。

四十．柞片及影片之是否有盒，應依諮詢委貝

會的建議審査之，共淤若干逕環影片尤然。 1E

影及譏畏新聞司的工作應以一個較廣大的飲衆

鉤對象。鄙惹可用下'IJ幾個方法演現之：

四十一．聯合國影片及無線琨傅影司可與製片

公司接洽，施得其合作以製站並發送以琊合國

工作之一方面為題材的一個．上乘肜片，須饒興

味可資招徠者。這標一套影片是玲聯合國工作

作宜傅的切實辦法。現在聯合國所發送的影片，

大部分紙能引起很少數截衆的典趣。聯合國會

員國的電影公司或可以相當低康的價錢代聯合

國攝製影片，而將未用部分供聯合國使用。槊

備逑琪影片，以偉學校之用，可否實行，亦不妙

硐究。
四十二．散獫根片的一個校有效驗的方法是翦

各會員國耽聯合國代表即代表預定。

四十：：：．聯合國出版物的售賣可用種糠方法圻

加之。出版物目錄應僻早發給綏筐人應用。各
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新聞分處對於若干出版物須印有訂跗散疲，;tt:
中以勺銥合國公郫＂最有此縟要。 應依榻利用

｀（右報週＂ （尤以｀＇兒祭耆郫週',鎿然），，（聯合f面

日＂＇，＇銥合國週＂以及在各會員國所舉辦的討諦命

會。蒞閒分處對於出版物之接售大有可以宓力

之處，對於競賈亦可積極參加。他們可以~J柄涇

售處去箴察，右沼發售的方法合式不令式，再右

看各經售處對於訂貨是不是餒巢。此外，廊詞f
經售入到新聞分鬼來選擇他們所認為趣味濃孱E

的影片， 並聆颮聯合國現在的工作情形和宜栩，

的方法。新聞分皮應幫助經售人解決外匯問頲
並設祛予他們以關稅綴衲手紹I:的便利，應該

鼓勵他們，並幫助他們佈置聯合國出版物的尿；

覽。在有關國際間姻的1R要?M'ifi時應陳列適當

的出物版以及親裴新聞的資料。有時亦您與有．

關政府襪關討論這一方面的指语方法和肆跟。

四十四．新聞部如依 L述建盛作去，或者可以
搶節若干經~, ifii.ll料織得較為合琿。祺大牙1J

亞代表團對於新聞部的工作頗撝頂親，但認驾

翫算苔1::的數字則反映對於這項工作的一個鍶

陝覿今因為新閩部應該漸漸從宜傳的性須接

成一個切切宜官的悄嘏機關。

四十五． Mr. GARCIA （瓜地馬拉）贊成古巴及；

伊朗代表所提的漾見。他說一般人士缺乏對淤
聯合國的信任心。原因大2F是由於聯合國的工

作中祇有丑詛勤一時的新聞才宜傳出去，因此瑕h

合園好像祇是一個舌劍屁鉑的塢所。迄今蕊

止，瀬即部對於這稚宜傅的惡劣影瑯迢沒有用

宜傅聨合國共他較有肆設性的工作士補救宅。

現在非特不應當撤消對新閒部的支持，而且施i

加強它，不迥集中的趨勢應當避免而對於世堺－

的落後眾域鄺多1JD注宅、。祕苦長的備忘錄 (A/

C.5/307) 中稱諮詢委員會所建議的經犹減則勢

將妨礙該部工作之顒利進行。因此 Mr. Garcia 
建議委員會通過秘褡長的修正概算，不遏須這

帶請求該部根據第五委員會各委員所提建臨鉬
製一個較愜人港的明年的工作方案。

四十六. MR. DE HOLTE CASTELLO （哥命比亞）

說在＊會．上兩屆會瞄中，哥命比亞代表團已tr

明白表示對新聞部工作的態度。以前說逕的，

現在不想再說丁。甂對伊朗，瓜地馬拉及古巴

代表所提的淫見表示贊成。他對於祕害長能減

削所要求的經我表示慶幸。他說他將淤表袂中
贊成三二0*,ooo美元的經我。使新開部
能有效工作，這似乎是最低限痰的款敷了。
四十七 MR. ROSCHIN （盛維埃耻會主義共面

國聨盟）從以．上的一切陳述獲得結論， e[l＊家

差不多都承睇卸聞部的癌4t在全部溉算中太高

滲聞大合涕二屆會正式紀錄， 第五委員會，鎄五十及．
第六十二大會議及＊會第三屆會第一期合議正式紀
錄第五委員會弟一三一次會竊。
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了，應該減削。他以鶯秘害長所訂的概算太

高，因為諮詢委員會所建議的經賽巳足以執行
工作，祇須取消該委員會赧告密第一O七段中

所列舉的無盆活動卽可。為攝製影片所訂的合

同似乎是以往兩年用花所以！ib大的原因，現在

這稠合同想巳滿期，這筆款項便可省下。出版

物的經孖也可有所擯節。各會員國既不很踴蹄

去購買這些出版物，大概他們的內容無甚價

伯，贤生的作用亦不大。將三，三O六，000

美元的概獐減鶯三，一九四，000美元當不致
妨礙該部的工作進行。因此 Mr. Roschin 將於

表決時贊成該項減劑。

四十八． Mr. FOURIE （南非聯邦） 指出新聞部

工作之為有盆，自無疑義，但應依財政狀刁L而

加以限制，他同惹荷閽代表的恋見，認露在預

霖．f::.撥歸新聞部的部分太高，他對於秘行長未

能接受規定一個最窩經羽數目的原則表示迢

槭。 關於此點他不再堅持，但希望於下屆大會

中詳細詳審敵秘書長所採取的立場。在巳往四

年中，新I用部巳駕共工作打下苯礎， 使大衆賅

識聯合國的原制及工作，因此新聞部的經教可

以大為減削。

四十九．諮詢委員會建議取消..輿論調査；南

非聯邦代表團贊成該項建議，因抽該代表囿蝴

査結果，此項出版物不荘有用。

五十．此外南非聯邦代表團願各新聞分處於將

來致送報告時務用航空郵遞的辦法。

五十一． Mr. Fourie 認為新聞散發以在廿四小

時內能送逹各代表團撝妙。大部分的莉聞同然

不超過這個時限， 但亦有些新聞送逹過迴，致

失去他們的價值。

五十七． 監）於第二十一款 ， Mr. Fourie 惇疑在

華盛頓設立新聞分虛的必要，因為相距不造的

扭約已經有一所新聞分處了。如應在美國成立

第二個新開分處，則似以在太平洋沿岸設立駕
t!o 

五十三 ． 於結論時， Mr. Fourie 說聯合國的威

信將以他的工作成就篙鞠移，而不在乎他的情

鞦事務，這一點是應當蝠力若項的。因此，撥
伶悄鞦事務的經我應在一個入悄入璵的鈍圍

內。南非聯邦代表囿將於表決時1!r成諮朐委員

會的建睺。

五十四． Mr. TARN （波蘭）懿鈴新聞部所懸的

目椏太廞；因為（一）要接觸到會員國與非會員

國的大部分人民， （二）要以情報供枱當地郫界

及I:述國家之無綫軍廣播臨。

TL十五．有人在本次會議中指出新閒分虛向成

功湖會所遞送的情報往往抵逹過迎。如這些情

報能及時抵逹， 而其內容又經於會所修改後始
行贤送，致失去共客韌性。Mr. T:iro 從他的本
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國內舉一例以證之。楫食農業紐織幹事長。Mr.

Dodd 於訪問波蘭之際， 台於華沙召集新聞界

談話。於此，華沙新聞分臨台痰送新聞一則同

時遞送日內瓦歐澗辦事處及成功湖會所。 8 內

瓦的新閒稿 (FA0/5，一九四九年七月八日 ）把

Mr. Dodd 談諾中的一段正確地刊出 ， 在該段

中， Mr. Dodd 說波蘭＇＇移灝人民於西部廣大地

翦 ， 發展農業培加農產，奬勵畜牧，鋮偉業也＂。
會所的文和 (FA0/364，一九四九年七月九日）

則稱 ｀，發展農産，增加食物產益』繁宛i牲畜， 絨

偉業也','這珽面所有波閽政府認為冝要點的西

部光復地瓦的兜殉事業都剽去了。 Mr. Dodd 

的演辭中其他都已刊出， 惟有這句不見，這似

乎不僅僅是一個錯談。有人埋怨新聞分處發送

情報與新聞界及無綫屯熹過於迪綏，但如新聞

分處供應的情報有被歪曲之虛，則新聞部的工

作也就顧足令人詫異了。

五十六．新聞部之能在某程度內接觸到世昇人

民大衆，是依賴他的無綫罨事務。 但在其他方

面則該部的工作方案似乎野心太大了，郎在美

國亦然。新閒稿雖多， 但代表們的浙說並不能

常常送逹報界。 Mr. Vyshinsky於一九四九年

十月十一日所作的演說，長逹一小時以上，新

閒界都會注意傾聽，但師約時報及紳約前鋒論

垃報則隻字未栽。如當地新聞界不予以若干合

作，則新聞部殊難與當地新聞界保持聯格。

五十七．波區代表翦綰新聞部的目標不妨縮小

一些。 倘該部想同時與人民大衆接觸又想發送

新聞 ， 往往於二者間無一成功。點折七萬七千

美元的聯合國公報便是一個很好的例子。如該

嶧祇備新聞界之用帑栽演說摘要，而不是雜

誌性質，則用普通紙張刊行不附相片卽可。照這

份公報的出刊粿子瑨來，可以右出新聞部想做

些什麼和他能做到的又是什麼。

五十八．波區I代表團將於表決時贊成行政蠑預

算問題諮詢委員會的建敵。

五十九． Mr. HALIQ(.褡圓地亞拉伯）贊成巴苯斯

坦及伊間代表所提的意見。新聞部經1t的減創

不可牽述到該部在中束方面悄報工作的減輕。

因玲中束在這方面是聯合國的最妞顧客而對淤

巴勒斯坦，巴爾幹及前義大利殉民地等等問題

都成尚到莫大的關切。但送到中束的情報少得
可憐， 無綫瑄廞播賚料由九家十家軍蓺放送，

仍供不應求。大家都眞正在泯望名聯合國的情

報，因此悄報事務應當擴充。在世界的這一個
地獄， 散佈悄報的方法用無綫罨廣播固然比報
章逛錫有效，但至少人權言宜總應當有一份磲
切的亞拉伯繹文。如新聞部欲克繳共任務，則
不應將中束的需要拋之腦後，該部對於中東的
工作應有所坩加。
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六十． Mr MACHADO （巴西）指出新聞部的概

算是第石·委員會難以逹成燒諮的秘書盧第三個

部門。但關於共他兩個部門，經躋事務部及jjil:

會事務部，秘書長的修正撤婷是棣採經菸搭耻

會理事合的新決議案所加於該兩部的新任務而

編袈的。談到新閒部，聯合國卻沒有什麼襪關

派榦他什麼新任務 ．不迢，該部也沒有睛求堉加

經打。 祕杏萇：的折衷提議，規定該部來年的預

芬比一九四九年的要減少一萬七千美元。在所

諝求指撥的全部經挫中，撥給美國國務院的四
萬八千美元是包括無綫屯廣播的全部時間的，
而在以前幾年則僅是一部分的時鵬因此經料

實際上減少了六寓五千美元。

六十一．爭執．之點是：常設員額，旅戥及無綫
軍廞插緤戥。 關於無綫呃廣播，如撇開撥伶芙

國國務院的四萬八千元，則所培亦殊有限。巴

西代表同不贊成將這個有效宜傅方法的經我核

減，尤其因為祕行長會稍經1"獻成將影呀非正

式瓿文的廣描。

六十二． 關於常設員額，新ll部並未朗求坩加

名額滾II正在裁減。如承賅再加裁減之後，·工作

效率便將受到影綑，則第五委員會淤下令栽員

之際，應明白緤定在那一方面可以對行裁減如

任惹裁減，則該部工作便將迅迷缺乏效率·如新

聞部應繼續工作，則應使共有效率。蹈詢委員

會的評諳係指該部之各分支工作橋橋而言，末

恃於其效率有微詞。可見新閒部的工作是有效

率的。

六十三． Mr. Machado ~R了解若千代表團對新
閒部用途的碳疑。尤其有本國自已的新閒罪

洱，無綫甯繯珥和政府情報事務虛的，珽壺得

新閒部的用處很少。許多老一些的國家都有這

稠粗織，聯合國不必完全依賴自已木身的櫟樁

去作宣傳。

＃寸四．於結論時，巴西代表詢問助理祕書長；

擬議中的五萬七千美元減削是否將妨礙｛是用非

正式鋙文的各國。呆係如此，則其後果齒何因

鶯除非第五委員會另有決定，對於此點之決定

榴扇於祕書長）

六十';Ti.. Mr. Machado 又問：常設員額中有五

窩元的減削，是否僙限淤若干新聞事務處，抑

將使一般事移的效率減低？ 如經巽減削係指某
某特定事務而首，則第士委員會應決定這些特

定事務是什麼，同時顧到共性質及共所服務的

國家。

六十六． Mr. CRIS的DAL（菲律賓）提醒委員會，

於一般辯論之際，菲律賓代表團箜於諮詢委員

會所建議的經找減削是表示反對的。諮詢委員

會的建議與秘書長的修正概算間有一一二，o

00美元的翠別。職員人數在一九四八年是三

O七名，一九四九年爲三一名，而一九五O年
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則預定鶯三一二名，若與該部工作之＊加掀充
相比較，則職員名額坩加甚微。如諮詢委員在r
之建瞄涌遏，則九名職員應行造散，這是一4卜
很可造槭的事，H．同時亦是一件絕不合琿的~,

因玲如不能瞪明這九名職員碑扇'c員，那痴F尹；

撒的原因，元氏是為節右經羽罷了。新聞部面G甜
求保持原有的職員，這是典共他各鄧不同的。

六十七．擬議中的經1n輝］將減少非正式韶文
之無線罨廞插，這一項樺酋i是不足取的，因為汨L一

界．t用非正式晤文的國家是有權聽取聯合國的

新HI的。此外他們有什麼方法得到這些蒞聞隗？

六十八，菲律賓代表團一向尊成並贊成諮詢委

員會的意見，但在本問題匕則擬贊成秘壼萇

的修正概算。

六十九． Mr. BADANO （烏拉圭）同情古巴，瓜

地馬拉，巴某斯坦及符命比亞各國代表的渲3巳，

將贅成認苔長的修正廞符。他所以採取這科t立

場是因為新聞部任務的軍大。經1t坩加必髹至驾

各會員國會破的增加，｛庄為拉圭代表［司認熵；－

切篙宜惕人類和平與文化理想所花的錢都是：伯

得的，因驾各國人民念熟悉這些璀恋，便也愈

加理解，愈加控護這些理想。諾到加強民主與！

世界和平，便不能錙銖計較。所以烏拉圭代表

團贊成秘密長的修正提議。

七十． Mr. COOPER（美利堅合泉國）在未聆蔚邙旬

委員會主席及助珥秘書長接表惹見之前，仿臼沼

立場。他希栗嚻詢委員會主席及助琿祕窖起：未f

別注意無線瑄廞播的經敉；美國代表團贊成若

千代表的窩見，認為知僑用非式眙文的無線宙：

廣播以與會員國入民接觸時，則應維持此積廞

播，因為美廠代表［刮相信聯合図最大希望之一-,

便是造成一個強有力的匪昇輿論。如經挫減創

的結果是減少非正式韶文的無線電廣播，那扆

美國代表團雖與諮詢委員會在其他方面同灞，
但將提跟維持必要的經牝以盆此秭廣播之珥。

闕淤這一點，樂國代表酣助琿秘痣長說明所霸

款項究鉤多少。

七十一. Mr. D URAN BALLEN（厄瓜多）將厄J氐多

代裴團在以前討論新聞部預算時所發表的意見

前述一過｀，印11現有經我應予維持。他贊成伊

叭古巴、瓜地馬拉各國代表的淫見，主張适

遏祕書長的修正概算。

七十＝． Mr. ~1ITHERSPOON （利比里亞）對痰新

聞部的改徂工作表示贊許；討論中對於該部的

緝織之無粗瓿卽是此斡工作成功之叨證。現．ut
繹邃遇的困難綠於許多事物的缺乏，悄跟缺

乏尙其中之一。谁昇輿論加能摘即博知，Jll」必

有助於聯合國之進展。璩祕害長報告奇說：C，紐

1 參閱＊會第三屆會a5一期罈萃紀錄，第1i.裘図合
第一三四次會踐。
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線堪廞播經4t的減削，其結果之最煎大者將爲

新聞部最近力圖擴充的方案之一部分，無從若

手'(A/L.5/309), 因此利比里亞代表團贊成秘

書長的修正版算。

七十三． The Jam Saheb o f NAWANAGAR （師

度）將新聞部比作 Olh·er Twist,所不同者，

Oliver Twist所要允實的，祇是一個＇，有限度

的空間＂而新聞部的空間卻是撒個世界。

七十四 ． 印度代表閬雖一向玕成諮詢委員會的
建議，但對於現在討論的事項，卻贊成瓜地馬

拉，巴基斯坦及伊朗代表固的惹見，將於表決

中反對該委員會所建瞄的經1t減削。

七十五． Mr. FARRAG（埃及）將他在第一九四次

會籤中所陳述的惹見，再說一迢，卽聯合國並

不是一價私營車業。現在應該將新聞部的工作

範圍加以限制而減削他的經犹，甚至減得比諮

詢委員會所建議的迢要多，也不為過。 Mr.
Farrag於表示贊成諮詢委員會的建瞄之際，瞎

第五委員會注惹新聞部空額之多，他願惹知逾

從幾時起有這些空額，在預算．l:所需的經4·屈·是

多少。

七十六． Mr. HENRIQUEZ URENA（多朗尼加共和

國）對於新聞部的工作，表示贊許。他認爲這

些工作不特不當減縮， 且應予以擴充。無論如

何，現有水準應予維持。有時新聞部的工作不

甚完美，他根信這是由於人類難免的缺陷。就

他所知造的，他找不到有知波區I代表所舉的忽

路情事。不過因駕 Mr. Henriquez Urena 本人

是一個新聞記者，所以他知漳這項任務的棘苦。

七十七．多明尼加共和國代表團贊成秘書長的

修.iF.概算。
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七十八． Mr. SMOLYAR（白俄羅斯郅維埃埃阯會

主義共和國）朗第五委員會記取新閒部的工作

並不是親大會或其附局機關的具體決跟案而定

的， 與聯合國的共他部門不同，所以他的工作，

如不加以限制，l'.lll可擴充至於無窮。在一定的

一個時期內，砥製影片若干，干I]行瘩報若干，當
然可以限定一個敷目。但是最切實的辦法是在

預算L加以規定。

七十九．在有關一九五O年度預算的一般討論

時，幾乎全體代表團都贊成鴇節經我，但到了

分癌分項討論時，情形便不大柑同了。諮詢委

員會所建議的些微減削也得不到一些支持。

八十．如云本年新聞部的概算巳比上年少了一

萬七千藥元，這並不是一個廠正的理由。秘杏

長的報告杏說，如所提數字不獲通過，則非正式

語文的無線屯糜播卽須取消，口吻箭庫是一封

哀的美敦害，但這也不是一個嚴正的理由。第

五委員會顧到許多國家的利盆，有權堅持不可

取消I::述的無線電廣播。

八十一．因此白俄羅斯代表團將於表決時贊成

諮詢委員會的建議，就如贊成一切削減經孑t的

建議然。

雇二． Mr. ASHA（敍利亞）微引秘書長粿告德

中的語竺如通過諮詢委員會的建瓿，卽玲違反

大會在巳往關於新聞部所規定的原則，亦自」現

在所定的目標的全部改3幻四張',0 (A/C.5/309) 
他睛助理秘害長將此稱目標酪述梗概，俾第五

委員會可以決定是否減削經4H後，便將大有背

於現在的政策。

（午後一時零五分散會）

第二百零一次會職

一九四九年十月十七日品期一午後三時在卸的成功湖舉行

主席： Mc.A.KYROU （希臘）

一九五O會計年度概澤；（甲）認書長編製

的概筹書 (A/903); （乙）行政控預箕間

題諮詢委員會報·書告 (A/934) （初讀，

植前）

第三編

第十三飲（績完）

一, Mr. LEBEAU（比利時）猬比國代表團很久以

來都不贊同祕書長對新聞部之恋見。比利時代

袤閘認総新聞部受商業因素的影槨過大，海事

表彰聯合國宗旨及共活動。在輟章、痰播及罨影
瓦不斷促人注恋聯合國的存在。這稱宜傳方式

不但耗戥而H效用甚少。鶯聯合國其正官．傅的

是其成就。因此，比利時代表團認撝新聞部應多

作合王具及其實的宜痺。該部不宜過份述及很少

有結果的討論而應多用功夫去說明聯合國研究

中的問頲，例如安全問題、原子能問題，巴勒斯

坦問題，或技術搞助問題，對於最後一項問題，

應強調投ft的1f（要性。彼既新聞部在此方面能

作很有用的工作或可印行像國際聯合會宜傅料

從前刊印的小JU比這些非常客觀的陳述可能指
出這些問題在什麼條件下討論進行也可以論到

問題的各方面與未來的展痙。

二 ． 渠力首本人以往對於若千代表團所作的聲

叩前戚詫異。那些代表們表示各該國內宣傳工

作尙未充分發展，故希韶，一如佤往，繼箱接




